
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 23 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Circula en la red de Internet un correo electrónico y grabación que supuestamente tiene que ver 
con Armando Rivera Castillejos, dice que pide el voto de los panistas y habla en contra de 
Manuel González Valle.  (EL) 
 
Cabeza. La resolución emitida por la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, de ratificar la 
resolución del IEQ de negar el registro como Asociación política a Alianza campesina, será 
impugnada este lunes, dio a cocer la vocera de la organización. (MR) 
 
Es una posibilidad real, que los comisionados de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, puedan dejar su cargo debido a la actuación negativa que han tenido y no como 
un acto de venganza por los comentarios en contra de la legislatura, aseguró el diputado Marco 
Antonio León Hernández. (EL) 
 
Cabeza. A la Comisión Estatal de Información Gubernamental le falta seriedad y no está haciendo 
su trabajo, lo que contribuye a su opacidad en Querétaro, dijo el Presidente de la comisión de 
puntos constitucionales, el diputado Marco Antonio León Hernández. Añadió que las 
declaraciones del presidente del organismo, Miguel Servín del Bosque, lo único que demuestran 
es que está disminuyendo la transparencia en el estado. (MR) 
 
La denuncia del diputado federal Cuauhtémoc Velasco, acerca de los 2.5 mdd, que ofrecían las 
autoridades de hacienda para aprobar la reforma energética, es valiente y no es como la de los 
panistas queretanos, a través de correos electrónicos y escondidos en el anonimato, según el 
diputado convergente Marco Antonio León Hernández. (El) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Hasta ahora el grupo parlamentario de acción nacional está fuerte y no hay ningún 
diputado que esté generando grilla en cuanto a alguna solicitud de cambio al frente de la bancada 



panista, aseguró el coordinador  parlamentario del blanquiazul, el diputado Eric Salas González. 
(EL) 
 
Aunque Querétaro es una ciudad muy conservadora, está preparada para crecer verticalmente, 
sobre todo en la zona centro sur y en la norte, aseguró la diputada Adriana Fuentes Cortes, 
presidenta de la comisión legislativa de desarrollo urbano, obras públicas y comunicaciones. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que en el caso del bebé que murió en el baño de 
gineco obstetricia del IMSS, debe ser investigado y que se castigue… Armando Rivera 
Castillejos anda de vacaciones en Europa, pero aquí en Querétaro lo traen. Se habla de una 
reunión en la que Armando habló de Manuel González Valle pero en sentido negativo, 
criticando la construcción del centro de convenciones y la camioneta de su esposa. Hay un video en 
el que al parecer se escucha la voz de Armando Rivera haciendo estos señalamientos. Sea como 
sea, lo que se ve es que la disputa por la candidatura a gobernador en el PAN es un cochinero. 
Deben recordar que en Aguascalientes perdieron por causas similares, pues empezaron con estas 
actitudes entre panistas, hasta que la gente se decepcionó. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En tercero y cuarto de primaria les imparten las clases de Leyenda en Querétaro en las que se les 
enseña a los niños sobre los atractivos turísticos del estado, informó la secretaria de turismo, 
Esther Carboney. (EL) 
 
Más allá de la parte legislativa, la cual es adecuada, los abusos que se han presentado en algunas 
escuelas de todo el estado en contra de menores de edad, se deben solucionar desde la educación 
y la comunicación con los hijos, aseguró el diputado, Fernando Urbiola Ledesma, presidente de 
la comisión especial de la familia en la legislatura. (EL) 
 
La sociedad debe poner los medios y los padres poner más atención, para evitar las agresiones que 
se han presentado entre niños en las escuelas, señaló el Padre José Morales Flores. (MR) 
 
Los abusos cometidos en los últimos días son lamentables, sin embargo prevenir es tarea de todos, 
tanto de los padres como de maestros y de la sociedad en general, mencionó el vocero de la 
diócesis de Querétaro, referente a los abusos cometidos entre niños en los últimos días. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Para la construcción del Acueducto 2 se tuvieron que firmar 18 convenios con ejidatarios y se 
invirtieron 60 mdp para la adquisición de tierras, señaló el subsecretario de desarrollo político de la 
Secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández. (MR) 
 
Cabeza. El FONAES podría apoyar 42 proyectos productivos que están en etapa de validación, 
informó la representante de este fondo, Sandra Ugalde Basaldúa. Resaltó que 15 de los 
proyectos presentados, provienen de la zona serrana, 15 de la zona de Amealco y 12 del 
semidesierto. (MR) 
 
Hay quienes señalaron el congelamiento de precios a algunos productos como populismo, pero la 
intención es buena ya que más que engañar es un inicio de llegar a las personas más necesitadas, 
manifestó el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Este viernes se colocó la primera piedra de la casa cuna Niver que albergará niñas maltratadas, 
informó la fundadora Almudena Pérez Ruiz. (EL) 
 



Alumnos de la universidad UNIVER, se dieron a la tarea de recaudar fondos mediante dos funciones 
de teatro, estos recursos se donaron a la fundación Merced para servir a los más necesitados en 
Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Poco más de mil 800 personas participaron este domingo al medio día en una caravana, 
como parte del inicio de acciones de la semana de la responsabilidad  social, Por una cultura de la 
donación y seguridad en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. El Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, al bendecir el lugar donde se colocó la 
primera piedra de la clínica de la fundación Ale, resaltó el trabajo y el esfuerzo de quienes 
participan en esta institución que se encarga de atender a las personas que tienen problemas de 
insuficiencia renal. La directora del sistema DIF municipal, Martha Sheley Lozano, calificó como 
un buen avance el paso que se dio para reabrir las puertas del Hospital del Sagrado Corazón de 
Jesús, con la unidad de hemodiálisis. (MR) 
 
De 16 a 18 mil mujeres son las que se piensa participarán en la columna femenina que marchará 
rumbo al Tepeyac en su aniversario número 50, de entre las cuales participaran 1 mil 500 niñas, 
informó Sandra Silíceo, presidenta de la asociación de peregrinas guadalupanas. (EL) 
 
Todo listo para que el próximo 12 de julio, cerca de 18 mil mujeres inicien como cada año, su 
caminata hacia la basílica de Guadalupe. La presidenta de la Asociación de peregrina a pie, al 
Tepeyac, Sandra Siliceo, sostuvo que en esta ocasión se celebrará el 50 aniversario de la 
asociación. Indicó también que más de 60 voluntarios apoyarán la romería femenil, con la intención 
de evitar problemas durante la peregrinación. (MR) 
 
La Asociación Centro de reflexión y análisis de la doctrina cristiana, realizará este viernes una misa 
en la delegación centro histórico, para festejar al patrono de los políticos, Santo Tomás Moro. (MR) 
 
Cabeza. Es necesario que se aplique la ley en contra de quienes no respeten los cajones de 
estacionamiento para personas con discapacidad, sin embargo, en esta materia el municipio de 
Querétaro, ha tenido avances en disponer estos lugares en el centro de la ciudad dijo Adolfo 
Ortega Osorio, presidente de la comisión estatal de derechos humanos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El Dragón terminó de pavimentar la parte norponiente de la ciudad, informó el Secretario de obras 
públicas del municipio de Querétaro, Luis Vázquez Zepeda. Refirió que una vez concluido el 
periodo de lluvias, entrarán a trabajar la lateral de la autopista México-Querétaro en ambos 
sentidos, así como la avenida Constituyentes, Ignacio Pérez y Arquitos. (MR) 
 
Cabeza. Jorge Luís Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, dijo que luego de quejas de 
vecinos de la empresa General Electric de Ezequiel Montes, por los problemas viales que causa su 
reducido estacionamiento, se está por firmar un convenio en donde la empresa adquiera un nuevo 
espacio y regule la entrada de sus vehículos. (EL) 
 
El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, negó que existan en la 
capital queretana pandillas infantiles, aunque aseguró que se está al pendiente de la seguridad a la 
salida de 200 escuelas, principalmente en los niveles de primaria y secundaria. (EL) 
 
Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal, clausuró los programas 
escolares de prevención, que dijo, llegaron este año a atender a más de 41 mil personas desde 
niños de educación inicial, hasta universitarios y padres de familia. (EL) 
 



El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, dijo para él es un 
asunto muerto la acusación que se interpuso en su contra ante la legislatura y que hasta ahora ha 
sido retomada en los panfletos que están circulando en contra del la administración municipal. (EL) 
 
Cabeza. La Unidad de control animal municipal retira cada semana de las calles de la capital, más 
de 358 perros, aseguró su titular Manuel Santana, quien destacó que se continúa apoyando los 
programas de vacunación y esterilización, áreas en las que se ha logrado aplicar más de 5 mil 
dosis. Resaltó que preocupa el maltrato de los animales, debido a que se han recibido más de 400 
llamadas denunciando esta situación. (MR) 
 
Debido a que en estas vacaciones de verano se espera un incremento de hasta mil llamadas de 
broma en la línea 066, aunadas a las 3 mil 500 que se reciben diariamente, Ángeles Ruiz Corso, 
Directora de vinculación social de la secretaría de seguridad pública municipal, hizo un llamado a  
los padres de familia a vigilar a sus pequeños. (EL) 
 
Cabeza. Durante la temporada vacacional se espera que el parque alfalfares sea visitado por 80 mil 
personas, informó la Secretaría de servicios públicos municipales. De acuerdo a la dependencia, se 
ofrecerán  promocionales como el bono individual que tendrá un costo de 65 pesos, con el que se 
podrá entrar diariamente y por espacio de un mes a este centro recreativo. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de diseñar las herramientas necesarias para capacitar a las mujeres en 
diferentes actividades, que les permitan aportar recursos a sus familias, las autoridades capitalinas 
implementaron cursos de capacitación en la zona rural de Santa Rosa Jáuregui. (MR) 
 
El Secretario de gobierno del municipio de El Marqués, Carlos Martínez Montes, anunció que 
analizaron el funcionamiento del horno crematorio instalado en la cabecera  municipal y detectaron 
que no cumple con la norma, por lo que fue clausurado. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués, anualmente se invierten poco más de 147 mil pesos en la atención 
de 42 niños con discapacidad, que viven en comunidades como San Isidro Miranda, Saldarriaga y 
La Griega, informó la coordinadora de trabajo social, Brenda Molina. (MR) 
 
Cabeza. Se debe realizar una investigación seria en el caso del Presidente municipal de 
Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo, porque las agresiones no se denuncian, debido a que las 
mujeres temen que no se les crea, manifestó la diputada perredista, Consolación González 
Loyola Pérez. Resaltó que se debe evitar que el tema se politice. (MR) 
 
Cabeza. En San Juan del Río, el Alcalde Jorge Rivadeneira realizó un recorrido por los módulos 
que los integrantes de diez colegios de profesionistas asentados allá, colocaron en la explanada del 
jardín de la familia, como parte de las actividades que se desarrollan dentro de la feria de la 
localidad. Con estas acciones, los colegios pretenden informar a la población de las actividades que 
realizan. (MR) 
 
El próximo periodo vacacional se espera una ocupación hotelera en Ezequiel Montes, de un 90%, 
sobre todo el fin de semana señaló el Alcalde Martín Vega Vega. Dijo que en este año se 
invertirán 10 mdp en infraestructura turística. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Un bebé falleció por presunta negligencia médica en la clínica 13 del IMSS, cuando la señora 
Marisol Mendoza tuvo que dar a luz en el baño del área de gineco obstetricia. Leduvina 
Casique, testigo de los hechos, narró que cerca de las 9 de la mañana del sábado, llegó una mujer 
de aproximadamente 24 años de edad, solicitando atención médica, mientras que el personal de la 
institución sólo le respondió que tenía que esperar para ser atendida. (MR) 



 
Vía telefónica. Leticia Mendoza Noguez señala que su hermana Marisol llegó al IMSS con sus 
papeles como a las 10:30 de la mañana del sábado y le dijeron que debía esperarse y ponerse en 
la fila. Comenta la gente que ella se daba vueltas y se sentía cada vez peor. Entró al baño y 
después de un rato se supo que el bebé había nacido en el baño. Hay testigos que dicen que lo 
oyeron llorar y que la doctora fue por unos guantes para sacarlo de la tasa. Afirman que cuando 
salió del baño iba moviéndose, por lo que no es cierto lo que dice la doctora de que había nacido 
muerto. Sus hermanas acudieron al Ministerio público y quisieron abrir una investigación para saber 
bien las causas de la  muerte del bebé, pero se negaban. Su hermana estuvo internada el fin de 
semana y no les daban ninguna información; sigue consternada y no puede decir nada de lo que 
pasó. La trabajadora social que estaba de turno, trató de intimidarla diciéndole que como es madre 
soltera tal vez el padre la amenazó. (MR) 
 
Entrevista. Yolanda Bistrain García, Nutrióloga del IMSS Querétaro, comenta que dentro del 
programa un millón de kilos menos, ya hay 7 mil 858 ciudadanos inscritos, que ya habían bajado 
para el jueves, en conjunto, 442 kilos. A los interesados se les entrega una cartilla con menús y con 
ejercicios sugeridos para cuatro semanas, para que bajen al menos, medio kilo a la semana. En la 
alimentación se sugieren 5 comidas al día, para que el organismo no alente su actividad y se 
quemen más calorías. (MR) 
 
Cabeza. Informó la Comisión Nacional del Agua que la muerte de más de mil 500 peces en el río 
San Juan el pasado 10 de junio, no fue originada por las descargas de la industria instalada en la 
zona. Destacan que la muerte de dichos animales es común y que los residuos que vierten las 
factorías no pasaron por el lugar donde se registró la mortandad de peces. Aseguran que la muerte 
de peces fue por el derrame de leche, pues un trailer se volcó en esa zona, derramando el 
contenido en el río. (MR) 
 

LABORAL 
En la asamblea estatal de pensionados y jubilados del ISSSTE, los trabajadores de la educación en 
el estado de Querétaro, manifestaron su descontento y total desacuerdo con el primer fallo de la 
suprema corte de justicia, ante los amparos interpuestos por la reciente ley del ISSSTE, 
adelantaron movilizaciones permanentes. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Terapia y rehabilitación tanto a los menores como a los padres, son las opciones que emprenderá 
la procuraduría de la defensa del menor y la familia, esto respecto a los casos de los niños que 
fueron abusados en los últimos 15 días, informó Patricia Cabrera Orozco, Procuradora de la 
defensa del menor y la familia. (EL) 
 
Cabeza. Como parte de las medidas que se adoptan para combatir la inseguridad, es necesaria la 
creación de un gran acuerdo federal para homologar algunas disposiciones penales y preventivas, 
además de que se debe trabajar en los proyectos vecinales que sirven para alertar sobre las 
medidas de riesgo, aseguró el diputado Roberto Carlos Cabrera. (MR) 
 
A través del operativo Querétaro seguro, la Secretaría de Seguridad Pública municipal, con 44 
oficiales y 3 perros, logró la detención de 59 personas de diferentes colonias de la capital, por  
cometer diversas faltas administrativas, como beber alcohol en la vía pública, escandalizar o 
intoxicarse. Dentro de esas colonias destacan Menchaca, San Pablo, Peñuelas y Loma Bonita. (MR) 
 
El procurador de justicia del estado, Juan Martín Granados Torres, negó que todas las 
corporaciones policíacas tengan un año de plazo para que sean certificadas una vez que entre en 
vigor la reforma constitucional. (EL)  



 
Este fin de semana, elementos de la Procuraduría General de Justicia coordinaron dos operativos de 
seguridad en los que participaron más  de 70 elementos pertenecientes a los municipios de la 
región de la sierra gorda. El operativo de revisión vehicular se instaló en cuatro puntos de la zona y 
personal de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos supervisó que las garantías de los 
ciudadanos no se violentaran. (MR) 
 
Cabeza. Detiene la Policía Investigadora Ministerial a quien se señala como uno de los principales 
responsables de robo de ganado en el municipio de Amealco. El presunto responsable de delito de 
abigeato, de nombre Álvaro, fue detenido a raíz de una orden de aprehensión girada por el juez 
mixto de primera instancia penal en aquella demarcación, luego de que se le relacionó en la 
averiguación previa 053/2008. (MR) 
 
José Manuel Ogando Pérez, secretario de seguridad ciudadana en Querétaro, anunció que los 
elementos policiacos que no cumplan con alguna condición de la reforma constitucional, no podrán 
ser oficiales de carrera ni participar ni estar dentro de la carrera policial, las evaluaciones son 
estrictas, serán exigentes y que no permitirán que el que no pase estas evaluaciones, se convierta 
en policía. (EL) 
 
Cabeza. Al menos 700 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana deben acudir al gimnasio 
para combatir la obesidad y mejorar su estado físico, aseguró su titular, José Manuel Ogando. 
Apuntó que la medida corresponde al programa de capacitación continua que también obligará a 
los elementos a concluir sus estudios de primaria. (MR) 
 
Se graduaran 95 cadetes como nuevos oficiales de la policía en el municipio de Querétaro, 
principalmente para realizar funciones de prevención y vialidad, así lo ha informado Godofredo 
Alderete Velasco, director de la carrera policial de la secretaría de seguridad pública municipal, 
quien aseguró que se recibirán con el equipo suficiente para trabajar. (EL) 
 
Durante el operativo Querétaro seguro, 38 personas fueron remitidas a los juzgados cívicos 
municipales, por faltas administrativas, dicho operativo se llevo a cabo por la secretaría de 
seguridad pública municipal, se despegaron dos convoy de 15 unidades con 40 elementos de 
seguridad que trabajaron en las colonias, linda vista, Santa Catarina, Satélite, Garambullo, Loma 
Bonita, San José el alto entre otras. (EL) 
 
 

 


